



INFORME EJECUTIVO

Nº. 7

Alejandro Álvarez Gallego
Rector Universidad Pedagógica Nacional
al Consejo Superior – 2023



**UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA
NACIONAL**
Educadores de educadores



INFORME EJECUTIVO N° 07 DEL SEÑOR RECTOR AL HONORABLE **CONSEJO SUPERIOR**

Este informe presenta asuntos centrales de la gestión académica y administrativa adelantada por la rectoría durante el mes de julio de 2023, las cuales son descritas brevemente en los siguientes puntos:

1. Asamblea popular por la Educación Superior – Reforma Ley 30 de 1992

La Universidad Pedagógica Nacional ha estado comprometida firmemente con el proceso de reforma de la Ley 30 de 1992. En esa medida, organizó y convocó una reunión informativa el 14 de julio, sobre la gran toma a Bogotá por la reforma a la educación superior propuesta por el Gobierno Nacional. Luego de que la ministra de Educación, Aurora Vergara, confirmara que se pretendía presentar el Proyecto de Ley que reformará la Ley 30 el día 20 de julio, integrantes de diversas organizaciones estudiantiles, docentes, representantes estudiantiles, profesoraes y de egresados, así como representantes de ASPU UPN, se reunieron con la delegada del Presidente Gustavo Petro ante el Consejo Superior y el Rector de la Universidad Pedagógica con el objeto de reflexionar sobre las propuestas, las necesidades y los ejes temáticos que puede contener dicha reforma.

Para los asistentes, el reto actual es unificar una agenda concreta Multiestamentaria que cuente con la participación la comunidad en general y de las y los futuros maestros. También, se estableció la necesidad de estructurar e impulsar una estrategia pedagógica con el fin de que las y los ciudadanos conozcan dicho proyecto de reforma y puedan dar sus aportes.

Igualmente, se sugirió la revisión detallada de insumos y documentos que estén relacionados con la estructura de la reforma, pues la contextualización al respecto

podría ser determinante para que surjan propuestas concretas que hagan parte de una hoja de ruta que transforme la educación en el país. La reunión se centró en el carácter de la educación pública y en las temáticas transversales que de allí se desprenden. Además, se propusieron futuros espacios de reunión y de movilización social en los que participen las regiones para impulsar la aprobación de dicha reforma en el Congreso.

De igual forma, en esa reunión se acordó realizar el martes 18 de julio en las instalaciones de la Universidad la Asamblea Popular de jóvenes por la Educación Superior, Reforma Ley 30 de 1992 – Bogotá, Cundinamarca¹. Dicho espacio contó con la participación de la Ministra de Educación Superior, Aurora Vergara Figueroa, voceros del Sindicato Mixto de Trabajadores de las Universidades Públicas Nacionales de Colombia – SINTRAUNAL y representantes ante el Consejo Superior de la Universidad.

En estos espacios de discusión, desde la dirección de la Universidad se ha planteado, insistentemente, la necesidad de incluir en esta discusión la necesidad de que el estado colombiano reconozca a las Escuelas Normales Superiores (ENS) su condición de Instituciones de Educación Superior, en sus Programas de Formación Complementaria (PFC), teniendo en cuenta el compromiso de estas instituciones con el entorno rural.

2. Preparación de Jornadas de Bienvenida a la Comunidad Universitaria y Rendición de Cuentas 2022-II 2023-I

Durante el mes de julio de 2023, la Rectoría, las Vicerreectorías y el Instituto Pedagógico Nacional han concentrado sus esfuerzos en la planeación de las jornadas de bienvenida, en cuyo marco se realizarán los eventos de rendición de cuentas a la comunidad universitaria. La socialización de avances y logros presentados durante el primer año de Gobierno Universitario se desarrollará de manera focalizada, en 4 espacios diferentes de acuerdo a los diferentes roles que conforman la comunidad

¹ Vea la transmisión completa de la Asamblea en el siguiente link:
<https://www.youtube.com/watch?v=6dfTyv2Ad6M>

los días 4², 8³, 10⁴ y 11⁵ de agosto. Les invitamos a participar de estos eventos de manera presencial o por medio de nuestro canal institucional de YouTube.

3. Encuentro de directivos 2023-1

Los días 25 y 26 de julio del presente año, se desarrolló el encuentro de directivos de la Universidad Pedagógica Nacional, como un espacio para realizar un balance de los avances y oportunidades de mejora en el trabajo realizado durante el primer año de Gobierno Universitario y las perspectivas para las vigencias venideras conforme a los objetivos conjuntos, tanto en el corto como mediano plazo. En dicho escenario también hubo lugar para conocer y discutir los proyectos académicos de las facultades, así como los desafíos relacionados con la necesidad de avanzar hacia la articulación misional.

4. Conformación e Instalación Mesa SUE Educación

En el Consejo Nacional de Rectores del Sistema Universitario Estatal – SUE realizado en Armenia el pasado 14 de junio de 2023, se avaló la propuesta de la Universidad Pedagógica Nacional para conformar una Comisión en la participaron las y los decanos de las Facultades de Educación de las Universidades que conforman el SUE, con el fin de abordar el tema del Sistema Colombiano de Formación de Educadores. El pasado jueves 27 de julio de 2023 se desarrolló la primera reunión de dicha comisión, la cual contó con la participación de representantes de 15 universidades del SUE que cuentan con facultades de educación o con licenciaturas dentro de su oferta académica.

Dicho escenario fue valorado positivamente por los participantes; allí se presentaron las gestiones impulsadas por la UPN en relación con la reglamentación del Sistema Colombiano de Formación de Educadores, mencionando el trabajo de la UPN en la elaboración de un Documento base Sistema Colombiano de Formación de Educadores, la instalación de la *“Mesa consultiva de alto nivel sobre el sistema colombiano de formación de educadores”* por el viceministerio de educación preescolar, básica y media, en marzo, la falta de continuidad de la misma debido al

² <https://www.youtube.com/watch?v=hKsYlHOGHqI>

³ <https://www.youtube.com/watch?v=3aPcV6Eiwjs>

⁴ <https://www.youtube.com/watch?v=xiy7g7MyO7c>

⁵ https://www.youtube.com/watch?v=UXu2s9t_cxY

cambio de dirección de ese viceministerio y la determinación de los participantes para dar continuidad de manera autónoma en ese trabajo.

En ese sentido, se presentó de manera general el documento mencionado (anexo 1) y se invitó a los diferentes decanos para vincularse y aportar en ese proceso. De igual modo, los decanos de la Universidad de Antioquia y la Universidad del Magdalena fueron elegidos como delegados de esta comisión para participar en la mesa general de trabajo sobre el sistema colombiano de formación de educadores.

Agradezco la atención dispensada y quedo atento a sus comentarios e inquietudes.

Atentamente,

Alejandro Álvarez Gallego

Rector

www.
upn.edu.co



UPNinstitucional



@comunidadUPN



ComunidadUPN